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香港文匯報訊（記者 任一龍、田一涵
北京報道）致公黨中央兩會提案聚焦「醫
療」、「幼兒教育」等民生問題。針對普
通民眾看病向大醫院「扎堆」，而社區首
診政策在地方失效的難題，致公黨建議，
通過醫保政策創新推動盡快全面推進社區
首診制。民眾希望子女享受優質學前教育
近年來呼聲漸高，致公黨表示，各級政府
應將建設普惠型幼兒園工作納入社會事業
發展總體規劃考核。
百姓生病寧願多花錢也要到大醫院扎

堆，這種現象在大型城市尤為明顯。致
公黨中央建議，要修改和完善現有的醫
療保險制度，建立首診必須到社區和雙
向轉診結合的醫療保險制度，明確首診
必須到社區，參保人自行到社區門診就
醫點以外的醫療機構就醫，或未經門診
辦理轉診手續而發生的住院醫療費用，

醫保統籌基金不予報銷。

倡普惠幼兒園建設
內地民眾普遍關心幼兒學前教育，政

府倡導推動普惠幼兒園建設，但因資金
投入不足，動態監管制度尚未健全等原
因，普惠幼兒園發展步履維艱。致公黨
中央建議，各級政府應把建設普惠性幼
兒園建設工作納入社會事業發展總體規
劃考核，並建立經常性督辦機制，並設
立專項資金用於扶持學前教育，對辦學
規範、安全保證、保教質量的幼兒園給
予鼓勵和扶持。

立法規管網上食安
當今社會，網購食品因其時尚而又便

捷的消費方式，備受網絡消費者的追
捧，網上購買食品食用是否安全，成民

眾關心話題。目前實行的《食品安全
法》僅針對實體經營場所進行條件審
核，尚無明文規定對經營食品的網店進
行監督。對此致公黨中央的提案建議，
在《食品安全法》基礎上，制訂相關法
律、法規、規章互補，通過法律給網絡
食品銷售模式下一個明確的定義，明確
市場准入的門檻，即要求網絡食品經營
者均應先辦理執照，再上網經營，從准
入源頭環節引導經營者自律。
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香港文匯報訊（記者 任一龍、田一涵 北京
報道）民建中央向兩會提交的近40篇提案
中，《關於大力發展環保產業促進生態文明建
設》被列為第一提案。提案指出，1989年修
訂的《環境保護法》，因處罰條款弱，違法成
本低，守法成本高，已不合時宜。當務之急是
要完善相關法規，進一步明確環保產業在環境
保護、生態文明建設中的地位和作用。同時盡
快出台《排污許可證管理條例》，加強和規範
污染源環境監管，提高超標排放的懲罰力度，
提升環保產業發展空間。

規範環保產業市場
目前，環保產業市場亂象叢生，低價中標，
市場信息不透明，同行惡性競爭等不規範現象時
有發生。民建中央的第一提案指出，要進一步培

育和規範環保產業市場，嚴格執法，加強市場監
督與產品質量監督，對使用量大、應用面廣、產
品質量好、污染減排效果明顯、社會影響力大的
環保設備和環境友好產品進行分級補貼，促進先
進環保產品消費，提高其市場佔有率。

加大京津冀聯動機制
北京近年來霧霾頻發，成社會關注熱點。民
建中央《關於建立京津冀協作聯動機制強力推
進京津冀大氣污染治理》的提案認為，為治理京
津冀大氣污染，民建中央提出，加大京津地區環
境友好型產業向河北的轉移，要盡快建立京津冀
及周邊地區大氣污染防治協作聯動機制。
針對環保企業融資渠道不暢的弊端，民建中

央的有關提案建議，推廣發展項目融資、融資
租賃，積極發展債券融資。

全國兩會下周召開，作為參政黨的八大民主黨派以及全國工商聯就中國當前面臨熱點

問題紛紛建言獻策。往年民主黨派的建議，都成為兩會採納的「一號提案」。據不完全

統計，各黨派今年提交的數百篇兩會提案，主要聚焦環保、新型城鎮化、科技、民生等

多領域。全國工商聯主要聚焦壟斷領域改革。而九三學社所提交的科研經費管理改革，

建議資金應以科研績效為評價機制，有望成為全國政協今年的「一號提案」。

■香港文匯報記者 任一龍、馬琳 北京報道

工商聯促放寬壟斷領域改革

民建中央：嚴懲污染排放超標

全國政協的「一號提案」歷來是兩會的一大焦
點。由於其與當年經濟社會發展中的熱點問題

保持高度的契合，並有着較強的針對性和預見性，備
受社會關注。往年的「一號提案」都是從各民主黨派
及全國工商聯的建言良策中產生，記者昨日從九三學
社獲悉，其向全國政協提交的67份提案中，《發揮
市場配置科技資源的決定性作用讓創新活力競相迸
發》極有可能成為今年的「一號提案」。

焦點1：創新活動 建評價機制
九三學社中央參政議政部副部長王元豐介紹說，

2013年中國在科技研發領域的費用總額約1790億美
元，已經超過日本，成為世界第二大科技研發市場。
雖然科技經費投入逐年增加，但現行的體制機制暴露
的問題卻越來越多。
「現在科研經費管理常常陷入『一管就死，一放

就亂』的怪圈。」王元豐說，對此九三學社建議應以
績效為導向，建立健全針對不同創新活動的分類評價
機制，改進科技資源配置方式；推進應用型研發機構
市場化、企業化以及研發成果資本化；加快構建跨部
門的、共建共享的國家科技信息系統和共享機制建設
等措施，改革現行的科研經費管理模式。
此外，農工黨也向全國政協提交了《關於加強中

小企業科技創新金融支持的建議》。提案指出，應加
大對中小企業科技創新的財政投入、提高財政資金的
使用效率；建議在政府財政預算中明確安排支持中小
企業科技創新的專項資金；合理規劃財政資金的使

用，不斷完善科技資金的管理體制機制。

焦點2：新型城鎮化 優化財政
除科技體制改革外，新型城鎮化亦成為各民主黨

派關注的焦點之一。
民建中央40份提案中，有多份涉及到新型城鎮
化。民建中央在2013年對多地調研後認為，當前城
鎮化結構和區域發展不平衡，城鄉二元化之下的農業
轉移人口市民化進程緩慢，存在建設資金壓力大等問
題，建議政府優化城鎮化結構和空間佈局，大力提升
中小城市功能定位，統籌推進戶籍制度改革，推動落
實土地管理制度改革，優化財政資金配置，完善城鎮
化投融資機制的建議。
民盟中央提交的《關於改革城鄉戶籍制度和農村

產權制度、推進新型城鎮化建設的提案》也提到，新
型城鎮化建設要着力解決農民離得開、流得動、呆得
下的問題。此外，全國工商聯擬向全國兩會遞交的
《鼓勵民間資本推進城鎮化發展》提案建議，降低民
間投資參與城鎮化建設准入條件、加快發展村鎮民間
金融機構，加大對民間投資的支持與引導。

焦點3：農村銀行 促土地流轉
也有不少提案聚焦土地改革問題。農工黨向全國
政協提交《創新制度機制推進農村土地流轉》的提
案，建議以支持成立農村土地銀行等方式促進土地流
轉。九三學社向中央建言，應分類施策破解小產權房
治理僵局，優化城鄉土地資源利用等。

香港文匯報訊（記者 任一龍、馬琳北京報道）作為民
營企業的大本營，全國工商聯今年提案再度聚焦放寬壟斷
領域改革。向兩會提交的45件提案，多圍繞非公有制經濟
發展，減輕民營企業負擔等方面展開。
《關於進一步激發民間資本活力加快發展混合所有制經

濟的建議》被確定為全國工商聯的「一號提案」。全國工
商聯認為，在現有股份制企業中，存在國有資本一股獨大
的現象，民間資本沒有控股權和發言權，難以發揮民間資
本反應快、決策靈活等優勢，民間資本參與積極性不高。

透過股權減持吸納民資
提案認為，國有資本除極少數關鍵領域必須保持投資和

絕對控股外，應從一般競爭性領域有序退出或只保留參股
權，通過減持、增資擴股和發展可轉換債券等方式吸收民
間資本參與國有企業股權多元化改革。

籲減稅激發企業活力
此外，全國工商聯亦有多份提案涉及財稅體制改革，包
括調整二手車交易稅率、對環境基礎設施投資運營企業實
施所得稅優惠、取消印花稅推進稅制改革、調整物業管理
行業稅收政策、減免美容修飾類化妝品消費稅等6項減稅
措施，激發企業活力。
比較受到關注的是環保基礎設施投資運營企業減稅提

案。全國工商聯提案認為，環保產業是典型的政策驅動型
產業，稅收優惠是
最為有效且易於操
作的扶持措施。故
建議，環保基礎設
施投資運營企業所
得稅稅率由25%減
按 15%的稅率徵
收。

致公黨：推醫療社區首診

■■工商聯建議放寬壟斷工商聯建議放寬壟斷，，吸納民吸納民
資資。。 網上圖片網上圖片

■■重慶洋人街猩猩雕塑昨重慶洋人街猩猩雕塑昨
日戴口罩宣傳日戴口罩宣傳「「阻擊霧阻擊霧
霾霾節能環保節能環保」。」。 中新社中新社

■■城鎮化帶來大量新建築工城鎮化帶來大量新建築工
程程。。圖為福建省福州的一個圖為福建省福州的一個
地盤地盤。。 網上圖片網上圖片

■■致公黨推社區首診制，保障百姓擠往
大醫院去。 網上圖片

■■九三學社提交的科研經費管理改革建議九三學社提交的科研經費管理改革建議，，有有
望成為政協的望成為政協的「「一號提案一號提案」。」。圖為武漢科研人圖為武漢科研人
員在實驗室進行研究工作員在實驗室進行研究工作。。 網上圖片網上圖片
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